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Pregunta.- ¿Cuál fue el motivo 
de iniciar tus estudios de Me-
dicina? 
Respuesta.- En nuestra familia 
había dos antepasados médi-
cos muy prestigiosos, además, 
mi hermano Gabriel había em-
pezado medicina unos años an-
tes, esto junto al gran apoyo 
de mis padres Gabriel y María 
Dolores fueron las causas que 
me animara a realizar la carre-

ra de Medicina en la Universi-
dad de Salamanca. 

P.- ¿Quiénes eran esos fami-
liares médicos? 

R.- Estos familiares médicos 
fueron dos, por una parte, D. 
Isidro Segovia, que fue decano 
de la facultad de Medicina de 
la Universidad de Salamanca y 
figura ilustre de la misma, y 
por otro el Dr. Pio del Rio Or-
tega gran investigador y coetá-

neo de Ramón y Cajal. 
P.- ¿Cuándo empezaste la 

carrera de medicina? 
R.- Comencé medicina en 

el año 1982. En esos años co-
menzaron los números clausus 
y apenas hubo 180 plazas en-
tre Salamanca y Ávila. Conser-
vo un recuerdo muy bonito de 
aquellos años. A nivel académi-
co, por el gran prestigio de los 
profesores de la Universidad, 

ya que muchos eran referen-
tes de la medicina en España, 
como es el caso del Dr. Sisinio 
de Castro y otros muchos más. 
Al terminar mis estudios en 
medicina y al estar en contac-
to con la Cátedra de Anatomía, 
realicé los cursos del doctora-
do y la Tesis Doctoral con ese 
departamento. 

P.- Más tarde seguiste estu-
diando? 

R.- Sí, al acabar medicina en 
1988 me fui a Santo Domingo, 
donde realicé la licenciatura y 
el doctorado en Odontología. 

P.- ¿Qué hiciste después de 
terminar tus estudios? 

R.- Una vez acabados mis 
estudios me instalé en mi ciu-
dad natal, La Bañeza, una lo-
calidad del sur de León y en 
la que actualmente ejerzo la 
odontología. 

Como soy muy inquieto y me 
gustaba mucho la ortodoncia, 
quise formarme con el Dr. Ro-
nald Roth. Sus cursos se rea-
lizaban en los centros Roth, 
había uno en California y otro 
en Santiago de Chile, en éste 
la formación era impartida por 
el doctor Roth y el Dr. Jorge 
Ayala, así que no lo dudé y me 
marché con un grupo de Odon-
tólogos españoles. Fue una 

gran experiencia académica, 
porque la formación imparti-
da por el Dr. Jorge Ayala fue 
excelente, de hecho, se le ha 
considerado uno de los mejo-
res ortodoncistas del mundo. 
Estuvimos en Chile, durante 
dos años hasta terminar dicho 
postgrado. Después durante 
varios años hice más cursos, 
postgrados y estancias en clí-
nicas de varios ortodoncistas. 

P.- ¿Continuaste con la for-
mación en Ortodoncia? 

R.- No, llegó un momento 
que pensé que era el momen-
to de cambiar, así me inicié en 
el campo de la Implantología. 
Hice varios cursos y masters, 
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Bajo estas líneas, el Dr. en su  
despacho de la clínica y con uno  
de sus equipos de microscopios.

“Tenemos un programa 
semanal de radio 
en Onda Cero de 
La Bañeza, donde 
tratamos de hacer una 
labor de educación 
y prevención en todo 
lo relacionado con la 
salud bucodental”
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en tu clínica. 
Es un manual que te guía 

paso a paso ante una urgencia 
médica y está pensado para te-
nerlo dentro del gabinete den-
tal, pero también tiene otras 
cosas muy interesantes, como 
poder tener un control del ma-
terial de urgencias, un calen-
dario de caducidades de la me-
dicación y muchas más cosas, 
que pensamos son muy útiles. 

P.- ¿Recientemente has rea-
lizado un estudio sobre las ur-
gencias médicas en las clínicas 
dentales en España? 

R.- Sí, es la primera vez que 
se realiza un estudio así y desde 
aquí quiero agradecer a todos 
los colegios y colegiados que 
han colaborado en dicho estu-
dio y han entendido la impor-
tancia del mismo. En España no 
teníamos ninguna referencia de 

que sucede en nuestras consul-
tas, que urgencias se dan en las 
mismas, como están equipadas 
nuestras clínicas y muchas más 

cosas que próximamente se van 
a publicar. Pero lo más impor-
tante es que sea un punto de 
inflexión y así podamos reali-

zar una prevención adecuada 
de las mismas. 

P.- ¿También haces una labor 
divulgativa en los medios de 
comunicación? 

R.- Sí, tenemos un programa 
semanal de radio en Onda cero 
de La Bañeza desde hace ya 
casi 9 años, que se llama “Los 
consejos de tu dentista”, don-
de tratamos de hacer una labor 
de educación y prevención en 
todo lo relacionado con la sa-
lud bucodental. 

El lado familiar  
del Dr. Mariano
Estoy casado con Belén Guillén, 
que es dentista en Zamora des-
de hace muchos años y tengo 
dos hijos Pablo y Celia. Mi hijo 
Pablo también es odontólogo. 
Mi hija Celia se ha decidido 
por el lado cinematográfico y 

pero quería mejorar, así que 
me puse en contacto con el Dr. 
Albero Sicilia y le mostré mi 
interés en formarme con él. No 
había hecho ninguna formación 
de ese tipo personalizada, pero 
le convencí para que la hiciera 
y ahí empezó mi pasión por la 
microcirugía y la implantolo-
gía. Guardo un recuerdo muy 
grato de esos años y conservo 
una gran amistad y una gran 
admiración por él. Aproveché 
también para formarme con el 
Dr. Ion Zabalegui, acudiendo 
periódicamente a su consulta, 
por el cual también siento mu-
cha admiración. 

P.- ¿Has continuado tus es-
tudios? 

R.- Si los he continuado. Re-
cientemente buscaba alguien 
que fuera un referente en la 
odontología, así que me puse 
en contacto con el Dr. Ramón 
Meda y realice su Master en 
Ponferrada durante unos años. 

De ahí continué realizando 
estancias con cierta frecuen-
cia en su clínica y hoy en día 

sigo realizando es-
tancias y formán-
dome con él. 

P.- ¿Cómo co-
menzaste en el 
mundo de las ur-
gencias médicas? 

R.- La Universi-
dad de Valladolid 
hacia una especia-
lización en Medici-
na de Urgencias y 
Emergencias y me 
parecía muy impor-
tante la formación 
en dicho campo 
para los odontó-
logos, no dude en 
realizarla y así ob-
tuve mi especiali-
zación universitaria 
en medicina de ur-
gencias y emergen-
cias. 

P.- ¿Más tarde 
publicaste un libro con la edi-
torial Quinta esencia sobre 
Urgencias Médicas en Odonto-
logía? 

R.- Así es. Más que un libro 
podemos decir que es un ma-
nual sobre Urgencias Médicas 
en las clínicas dentales. 

El proyecto del manual de 
urgencias fue un proyecto que 
siempre me rondó en la cabe-
za, pensaba que era necesario 
algo que fuera útil para las clí-
nicas y para los dentistas. 

Me encantan los libros y 

tengo muchísimos libros de 
odontología, pero creía que 
era necesario tener un manual 
que pudieras consultar de una 
manera muy rápida y gráfica, 
si tenías una Urgencia médica 

Con el Dr. Ramon meda, quien hizo el prologo de su libro.

Con el Dr. Alberto Fernandez. 

Cartel del programa semanal de radio en Onda Cero La Bañeza.

Con su familia, su mayor pasión. 

El Dr. posando  
con su colección 
de motos clásicas.

“El proyecto del 
manual de urgencias 
fue un proyecto 
que siempre me 
rondo en la cabeza, 
pensaba que era 
necesario algo que 
fuera útil para las 
clínicas y para  
los dentistas”
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artístico y está abriéndose ca-
mino en ese complicado mun-
do. Mi hijo ha tenido la opor-
tunidad de poder formarse con 
el Dr. Alberto Fernández, en 
su clínica en Ibiza, y actual-
mente está trabajando con él. 
También mi hermano Gabriel y 
su hija Mariela ejercen como 
Odontólogos. 

P.- ¿Qué aficiones tienes? 
R.- Tengo varias aficiones. 

Por un lado, la pesca. Desde 
pequeño acudía al rio Órbi-
go a pescar, en aquella época 
había mucha pesca y pescába-
mos muchas truchas, tencas y 
cangrejos. Después me inicié 
en la pesca con mosca. Con los 
años la pesca disminuyó mucho 
y como pasábamos los veranos 
en Galicia aproveché para em-
pezar a pesca en el mar. Me 
gustó tanto que me saqué el 
título de capitán de yate y sa-
lía todo lo que podía a pescar 
y hoy es el día que en verano 
aprovecho todo lo que puedo 
para salir a pescar en el mar. 
Por otro lado, hacía unos 30 
años que había practicado ka-
rate, obteniendo el cinturón 
marrón, pero al empezar la 
universidad lo dejé. Pero siem-
pre me había gustado mucho y 
tenía la espina de obtener el 
cinturón negro, así que hace 
dos años retomé la práctica 
del kárate y obtuve reciente-
mente el cinturón negro 1 dan 
y hoy en día sigo acudiendo 
regularmente a practicarlo, 
conservando la misma ilusión 
que cuando empecé. Y por úl-
timo el mundo del motor, espe-
cialmente las motos clásicas. 
Cuando era joven en España 
no había casi motos, un día me 
quedé enamorado de una moto 
italiana de 6 cilindros, la Bene-
lli 750 Sei y después de muchos 
años pude comprarla. Más tar-
de compré las otras dos motos 
míticas de 6 cilindros la Honda 
CBX 1000 y la Kawasaki z1300. 

P.- ¿Cuáles son sus proyectos 
en los próximos años? 

R.- Tenemos un reto toda 
la profesión odontológica que 
el cambio al mundo digital y 
a la incorporación de la inte-
ligencia artificial, por lo que 
los próximos años van a ser 
apasionantes para todos. Ade-
más, me gustaría promocionar 
la prevención y formación en 
urgencias médicas en nuestras 
clínicas dentales y concienciar 
a todos los estamentos de su 
gran importancia.

En uno de sus cursos de formacion.

Su hijo Pablo con el Dr. Alberto Fernandez.

A la izquierda en una jornada de pesca, 
sobre estas líneas practicando kárate  
y en la imagen de la derecha posando  

a la entrada de su consulta.


